

## Wie geht es mit dem JuZ weiter?

In letzter Zeit ist es sehr still um das Jugendzentrum geworden, so dass sich viele im Ort fragen, ob überhaupt noch was passiert.

Der Zornedinger Förderverein Sport & Kultur ist seit Anfang des Jahres Ansprechpartner und Verwalter für das JuZ, da wir als eines der Vereinsziele haben, die Jugendarbeit in Zorneding zu unterstützen. Dazu wurde sogar ein Vertrag mit der Gemeinde mit offiziellem Auftrag unterschrieben.

Seitdem hat zweimal ein runder Tisch mit allen Interessenten stattgefunden. Es wurde heiß um ein neues Konzept der offenen Treffs und der Selbstorganisation diskutiert. Doch Corona hat diesbezüglich alles zum Stillstand gebracht, denn ein offener Jugendtreff mit einer Maximalanzahl von Personen sowie Masken und einem Mindestabstand von 1,5 Metern können wir uns einfach nicht vorstellen.

Und so wurde die Zeit genutzt, die Räume zu renovieren und die Technik auf den neuesten Stand zu bringen. Auch wurde neben einem neuen Billardtisch ein Air-Hockey-Spiel aufgestellt, das uns freundlicherweise von einer Privatperson aus der Gemeinde gespendet wurde. Herzlichen Dank an alle fleißigen Helfer, die sich so engagiert haben.

Noch finden keine offenen Treffs statt, trotzdem füllt sich das JuZ langsam mit Leben, denn bei fest organisierten Veranstaltungen können alle Auflagen des Hygienekonzepts erfüllt werden. Daher hat nicht nur die Musikschule neue Übungsräume gefunden, sondern auch die Vhs Vaterstetten streamt im November live aus dem JuZ. Am 12.11.2020 findet ein Werkstattgespräch über „investigativer Journalismus“ statt, am 13.11.2020 findet Politik zum Anfassen statt, ein Abend mit Piet Mayr.

Beide Veranstaltungen richten sich vor allem an die Jugend, einige wenige können nach Anmeldung auch vor Ort sein. Ab Januar 2021 können Jugendliche von 14-18 Jahren den Demokratieführerschein machen. An 6 Terminen wird gezeigt, wie mal lokal vor Ort Politik mitgestalten kann,



inkl. der Teilnahme an einer Gemeinderatssitzung und einem Gesprächstermin mit dem Bürgermeister. Alle Anmeldungen erfolgen bitte bei der Vhs in Vaterstetten. Aber das ist noch längst nicht alles. Es sind noch viel mehr Veranstaltungen geplant. Samstagnachmittags ist ein Repair-Cafe in Planung, immer mit einem bestimmten Schwerpunkt.

Mal kümmern wir uns um Computer und Smartphones, mal um kaputte Kleider, die durch kleine Handgriffe wieder repariert werden können. Auch an die Reparatur von Fahrrädern oder kleineren Haushaltsgeräten ist gedacht. Wer noch weitere Ideen für Schwerpunkte hat oder sich aktiv beteiligen will (als „Reparateur“), darf sich gerne bei uns melden.

Des Weiteren sind verschiedene Workshops in Vorbereitung, z.B. zum Thema Silberschmieden oder Poolbillard für Anfänger, Naturkosmetik für Teenies oder Ikebana. Die Termine liegen noch nicht fest, werden dann aber bekannt gegeben.

Kann ein offener Betrieb des JuZ wieder stattfinden, werden die Workshops auf Zeiten gelegt, an denen das JuZ nicht offen hat, z.B. vormittags. Die Jugend hat Vorrang im JuZ, aber wir finden, die Räum-

lichkeiten könnten auch einem breiteren Publikum offenstehen und so die Jugend zu einem Besuch des JuZ hinführen, wenn sie das JuZ schon z.B. durch ihre Eltern kennen.

*Gabi Wappler, Zornedinger Förderverein Sport&Kultur*

### Verteilerdienst sucht Leute



Der Zornedinger Förderverein Sport&Kultur sucht weiterhin dringend Jugendliche zwischen 14 und 18 Jahren, die bereit sind, Prospekte und Flyer in einem Teilgebiet der Gemeinde zu verteilen. Vor allem in Pöring werden dringend Aussteiler gesucht. Alles weitere unter Telefon 0 81 06 / 9 99 11 18.

© Dan Rite - stock.adobe.com